

Niger : instants magiques à partager le 1^{er} septembre au Conseil général

« L'eau est précieuse. J'ai eu soif pendant deux mois. J'ai compris ce que cela voulait dire ». Celui qui prononce ces mots n'est autre que Pierre Schmitt, l'explorateur qui a traversé de part en part le Ténéré en solo, sans assistance, soit 700 km !

Pierre Schmitt, dont l'expédition a été patronnée par le célèbre Jean-Louis Etienne et la Société des explorateurs français, sera au Puy-en-Velay le 1^{er} septembre pour présenter son film, en avant première nationale, et conforter l'action d'Issouf Maha, Touareg, initiateur de l'ONG Alliance pour le développement durable et la solidarité (ADDS) à Agharous, au Niger.

Ce dernier, qui sera également présent au Puy-en-Velay, mettra l'accent sur les possibilités de développer le tourisme de randonnée solidaire au Niger, action qui pourrait permettre, par ricochet, de favoriser l'extension de la scolarité, des soins médicaux mais aussi celle de conforter le Centre d'agroécologie et de développement de la région d'Agadez qui forme des agriculteurs respectueux de l'environnement et mène parallèlement des recherches sur l'irrigation et organise des chantiers d'aménagements de puits.

Qui n'a pas rêvé de marcher le cœur et le sac légers au gré des dunes de sable, du même pas que les Touaregs, ces fameux Hommes bleus, et au rythme de leurs chameaux ? Qui n'a pas rêvé d'éliminer au moins une fois dans sa vie

tout ce qui n'est qu'accessoire pour ne retenir que ce qui est essentiel ?

La rencontre avec Issouf Maha et Pierre Schmitt sera déjà une première occasion d'approcher la réalité d'un cheminement pédestre dans le Ténéré ou le massif de l'Air. Comme le dit un proverbe touareg : « Il vaut mieux aller voir qu'entendre parler », d'où l'importance d'assister à la soirée (entrée gratuite) qui se tiendra le vendredi 1^{er} septembre, à 20h30, à l'hôtel du départ...

A noter que l'on pourra se procurer l'ouvrage dédié à Issouf Maha, Touaregs du XXI^e siècle. Michel Bernard, passionné par le Sahara depuis près de 20 ans, et Christian Bertholet, président du comité départemental de la randonnée pédestre, instigateurs de la soirée, espèrent bien réunir au coude à coude randonneurs pédestres, adeptes du voyage solidaire, aventuriers des sables, chasseurs d'images, simples curieux épris d'horizons sans fin... et creuser ainsi un sillon entre la Haute-Loire et Agadez.

Ce qu'il y aura à partager dans cette soirée ? Tout simplement la découverte des somptueux paysages du désert et la perspective de s'y rendre pour apporter sa pierre à l'édifice du tourisme solidaire.